
Организация Объединенных Наций  S/2019/437 

  

Совет Безопасности  
Distr.: General 

28 May 2019 

Russian 

Original: English 

 

 

19-08717 (R)    040619    130619 

*1908717*  
 

  Письмо Постоянного представителя Кувейта 

при Организации Объединенных Наций от 24 мая 2019 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Имею честь настоящим препроводить отчет о работе Совета Безопасности 

в период председательствования в нем Кувейта в феврале 2018 года (см. прило-

жение). Настоящий документ был подготовлен Постоянным представитель-

ством Кувейта при Организации Объединенных Наций после консультаций с 

другими членами Совета, включая его членов в течение вышеуказанного месяца.  

 Буду признателен Вам за распространение настоящего письма и приложе-

ния к нему в качестве документа Совета Безопасности. 

 

 

(Подпись) Мансур аль-Отейби 

Посол 

Постоянный представитель 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Кувейта 

при Организации Объединенных Наций от 24 мая 2019 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

  Введение 
 

 

 В феврале 2018 года Совет Безопасности под председательством Кувейта 

провел 22 официальных заседания, 12 неофициальных консультаций (закрытых) 

и 1 открытое заседание. Кроме того, Совет принял пять резолюций и опублико-

вал четыре заявления для прессы и три материала для печати. Он также провел 

два заседания по формуле Аррии, одно неофициальное интерактивное совеща-

ние в форме диалога и одно совещание по формуле Толедо.  

 В соответствии со сложившейся в Организации Объединенных Наций 

практикой Кувейт начал свое председательство с представления предваритель-

ной программы работы Совета Безопасности на месяц, которая была принята на 

консультациях полного состава Совета 1 февраля 2018 года.  

 

 

  Ближний Восток 
 

 

  Сирийская Арабская Республика 
 

 5 февраля 2018 года Совет Безопасности провел официальное заседание по 

пункту, озаглавленному «Положение на Ближнем Востоке», для обсуждения до-

клада Генерального директора Организации по запрещению химического ору-

жия о прогрессе в ликвидации сирийской программы химического оружия, со-

держащегося в документе S/2018/84. На том же заседании Совет заслушал бри-

финг Высокого представителя Организации Объединенных Наций по вопросам 

разоружения Идзуми Накамицу. 

 Высокий представитель по вопросам разоружения заявила, что два остав-

шихся объекта в Сирийской Арабской Республике будут разрушены в течение 

двух месяцев. Она подчеркнула, что еще предстоит проделать большую работу, 

прежде чем резолюцию 2118 (2013) Совета Безопасности можно будет считать 

полностью выполненной. Непрекращающиеся сообщения о применении хими-

ческого оружия в Сирийской Арабской Республике красноречиво свидетель-

ствуют о сохраняющейся коллективной ответственности за то, чтобы обеспе-

чить привлечение виновных к ответственности. Оратор призвала Совет Безопас-

ности выступить единым фронтом в поддержку этого принципа. 

 Государства-члены решительно осудили применение химического оружия 

в Сирийской Арабской Республике кем бы то ни было и при любых обстоятель-

ствах. Они также выразили глубокую обеспокоенность в отношении непрекра-

щающихся сообщений о применении химического оружия в Сирийской Араб-

ской Республике. Большинство членов Совета Безопасности выразили сожале-

ние по поводу того, что Совет не смог сохранить свой самый важный инстру-

мент привлечения к ответственности за применение химического оружия в этой 

стране, которым является Совместный механизм расследований Организации по 

запрещению химического оружия и Организации Объединенных Наций, и все 

члены Совета подчеркнули важность нового механизма для обеспечения того, 

чтобы эти преступления не оставались безнаказанными. 

 14 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по вопросу 

о политическом процессе в Сирийской Арабской Республике, на котором он за-

слушал брифинг Специального посланника Генерального секретаря по Сирии 

Стаффана де Мистуры. 

https://undocs.org/ru/S/2018/84
https://undocs.org/ru/S/RES/2118%20(2013)
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 Специальный посланник заявил, что недавняя эскалация военных дей-

ствий подрывает усилия по достижению политического урегулирования кон-

фликта. Он повторил призыв Организации Объединенных Наций ко всем сторо-

нам в Сирийской Арабской Республике, регионе и за его пределами незамедли-

тельно и безоговорочно прекратить насилие. Оратор настоятельно призвал все 

заинтересованные стороны оказать влияние в целях содействия сокращению 

масштабов насилия и подтвердил свое намерение содействовать осуществлению 

Женевского коммюнике от 30 июня 2012 года в соответствии с резолюцией 2254 

(2015) Совета Безопасности в качестве единственного пути к достижению 

устойчивого политического решения. 

 Специальный посланник призвал оказывать поддержку по трем основным 

направлениям: a) принятие срочных мер по сокращению масштабов насилия, 

защите гражданского населения и обеспечению гуманитарного доступа; b) под-

держка усилий Организации Объединенных Наций по претворению в жизнь за-

ключительного заявления Конгресса сирийского национального диалога, состо-

явшегося в Сочи, Российская Федерация; и c) поддержка усилий Организации 

Объединенных Наций по продвижению вперед на политическом направлении к 

полному осуществлению резолюции 2254 (2015). 

 Члены Совета подчеркнули необходимость политического урегулирования 

сирийского кризиса на основе полного осуществления резолюции 2254 (2015), 

в которой Женевское коммюнике было признано в качестве главной основы для 

такого урегулирования. Они приветствовали итоги состоявшейся в Сочи конфе-

ренции, на которой было предусмотрено формирование конституционной ко-

миссии, которая будет работать в рамках положений Женевского коммюнике. 

Все члены Совета согласились с необходимостью выполнения итоговых реше-

ний этой конференции и признали роль Организации Объединенных Наций в 

обеспечении надзора за усилиями по политическому урегулированию в Сирий-

ской Арабской Республике. 

 На заседании были также представлены материалы для печати, в которых 

Совет Безопасности заявил о своей поддержке усилий Специального послан-

ника и призвал к полному и незамедлительному осуществлению резолю-

ции 2254 (2015) в целях содействия процессу политических преобразований под 

руководством Сирийской Арабской Республики. 

 22 февраля по просьбе Российской Федерации Совет Безопасности провел 

официальное заседание для обсуждения гуманитарной ситуации в Восточной 

Гуте в Сирийской Арабской Республике. Члены Совета заслушали брифинг за-

местителя Генерального секретаря по гуманитарным вопросам, Координатора 

чрезвычайной помощи Марка Лоукока, который выступил по видеосвязи из Же-

невы. 

 Заместитель Генерального секретаря напомнил Совету Безопасности о 

необходимости принятия мер для прекращения боевых действий и защиты 

жизни гражданских лиц. В этой связи оратор привел самые свежие официальные 

данные о тревожных условиях жизни гражданского населения и ухудшении гу-

манитарной ситуации после того, как большинство медицинских учреждений 

приостановили работу в результате воздушных ударов.  

 От имени Кувейта и Швеции (соавторов гуманитарного досье по Сирий-

ской Арабской Республике) с заявлением выступил представитель Швеции, ко-

торый представил проект резолюции, предложенный соавторами. В этом про-

екте резолюции содержались призывы к общенациональному прекращению бо-

евых действий на 30 дней, с тем чтобы обеспечить гуманитарный доступ к ме-

дицинской помощи и ее доставку, а также к снятию осады во всех районах. 

https://undocs.org/ru/S/RES/2254%20(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2254%20(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2254%20(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2254%20(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2254%20(2015)
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 Подобные действия отвечали бы просьбам Организации Объединенных 

Наций. Постоянный представитель Сирийской Арабской Республики заявил, что 

его страна находится в процессе освобождения Восточной Гуты от террористов, 

как это было сделано в Алеппо. 

 24 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание, на котором 

он единогласно принял резолюцию 2401 (2018) о гуманитарной ситуации в Си-

рийской Арабской Республике, представленную Кувейтом и Швецией. Предста-

витель Швеции выступил с заявлением от имени авторов резолюции (Кувейт и 

Швеция) по представленному проекту резолюции до проведения голосования. 

Все члены Совета выступили после голосования, высоко оценив усилия авторов 

резолюции и их важную роль в достижении консенсуса по этому важнейшему 

вопросу. Они подчеркнули, что эта резолюция является первым шагом на пути 

к улучшению гуманитарной ситуации в Сирийской Арабской Республике, и под-

черкнули важность обеспечения ее осуществления. 

 Выступая в своем качестве представителя Кувейта, Председатель Совета 

Безопасности заявил, что в единогласном принятии резолюции 2401 (2018) про-

явилось важное значение, которое авторы резолюции придавали достижению 

консенсуса. Он заявил, что эта резолюция возрождает надежду на способность 

Совета объединиться и выступить единым фронтом, с тем чтобы направить чет-

кое и недвусмысленное послание о том, что он осуждает любые нарушения 

Устава Организации Объединенных Наций. 

 28 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту 

повестки дня, озаглавленному «Положение на Ближнем Востоке», для рассмот-

рения гуманитарной ситуации в Сирийской Арабской Республике. Совет заслу-

шал брифинг заместителя Генерального секретаря по гуманитарным вопросам 

и Координатора чрезвычайной помощи, а также заместителя Генерального сек-

ретаря по политическим вопросам Джеффри Фелтмана. Эта тема была дополни-

тельно обсуждена в ходе неофициальных консультаций, проведенных после 

официального заседания. 

 На том же официальном заседании заместитель Генерального секретаря по 

гуманитарным вопросам и Координатор чрезвычайной помощи заявил, что по-

сле принятия резолюции 2401 (2018) гуманитарные учреждения не смогли до-

ставить помощь в осажденные районы или провести медицинскую эвакуацию 

из Восточной Гуты. Отметив, что эта резолюция до сих пор не выполнена, он 

подтвердил, что Организация Объединенных Наций и ее партнеры готовы неза-

медлительно принять меры вмешательства в десяти осажденных и труднодо-

ступных районах Сирийской Арабской Республики, включая Восточную Гуту и 

Идлиб, для оказания необходимой гуманитарной и медицинской помощи. Со-

славшись на поддерживаемое Российской Федерацией ежедневное  пятичасовое 

перемирие в Гуте, он заявил, что за столь короткий срок невозможно оказать 

помощь. Он также упомянул о продолжающихся воздушных ударах и обстрелах 

как в Восточной Гуте, так и в Дамаске, в результате которых погибло несколько 

гуманитарных работников. Гуманитарная ситуация в Эр-Ракке ухудшилась, что 

делает возвращение беженцев небезопасным, равно как и в Рукбане и Африне, 

и в этих районах, согласно сообщениям, в результате военных операций погибли 

люди. Наконец, заместитель Генерального секретаря по гуманитарным вопро-

сам и Координатор чрезвычайной помощи подчеркнул важность осуществления 

резолюции 2401 (2018) на местах. 

 Заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам подтвер-

дил, что резолюция 2401 (2018) до сих пор не выполнена из-за продолжающихся 

боевых действий, выражающихся в воздушных ударах и артиллерийских об-

стрелах. Он предупредил, что резолюции Совета Безопасности будут иметь 

https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
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смысл только в том случае, если они будут выполняться. Он сослался на письмо 

некоторых оппозиционных групп на местах, в котором они заявили о своей го-

товности внести вклад в осуществление резолюции. Он подчеркнул, что воен-

ного решения кризиса в Сирийской Арабской Республике не существует, и особо 

отметил необходимость привлечения к ответственности тех, кто совершил пре-

ступления в этой стране, в частности в связи с применением химического ору-

жия. 

 В своем заявлении от имени авторов резолюции 2401 (2018) представитель 

Швеции подчеркнул необходимость полного и незамедлительного осуществле-

ния всех положений этой резолюции. Он просил следующего Председателя Со-

вета Безопасности (Нидерланды) провести открытый брифинг по докладу Гене-

рального секретаря о ходе осуществления этой резолюции через 15 дней после 

ее принятия и принять надлежащие меры для обеспечения ее осуществления.  

 Большинство членов Совета Безопасности подчеркнули необходимость 

полного выполнения требования о соблюдении 30-дневного режима прекраще-

ния боевых действий, предусмотренного в резолюции 2401 (2018), и призвали 

все стороны, имеющие влияние, обеспечить соблюдение режима прекращения 

боевых действий на всей территории Сирийской Арабской Республики.  

 

  Йемен 
 

 26 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание для голо-

сования по представленному Соединенным Королевством Великобритании и 

Северной Ирландии проекту резолюции о продлении режима санкций, введен-

ного в Йемене, и мандата Группы экспертов по Йемену, учрежденной резолю-

цией 2140 (2014) Совета Безопасности. Однако проект резолюции не был при-

нят, поскольку против него проголосовал один из постоянных членов Совета 

Безопасности (Российская Федерация). Затем Совет единогласно принял пред-

ставленную Российской Федерацией резолюцию 2402 (2018), в которой он про-

длил режим санкций, введенный в Йемене, и мандат Группы экспертов.  

 27 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту, 

озаглавленному «Положение на Ближнем Востоке», на котором с брифингами 

выступили Специальный посланник Генерального секретаря по Йемену Исмаил 

ульд Шейх Ахмед и директор Отдела координации и реагирования Управления 

по координации гуманитарных вопросов Джон Гинг. По окончании заседания 

состоялись неофициальные консультации. 

 Специальный посланник объявил, что впервые в консультации со всеми 

сторонами в Йемене было выдвинуто полное и всеобъемлющее предложение по 

урегулированию кризиса в Йемене, однако в последнюю минуту хуситы отказа-

лись подписать его. Очевидно, что на данном этапе хуситы не готовы пойти на 

уступки в отношении предлагаемых мер безопасности или хотя бы подробно 

изучить всеобъемлющий план обеспечения безопасности. Специальный послан-

ник напомнил, что основы мирного соглашения были заложены в ходе консуль-

таций в Биле, Швейцария, в 2015 году и в Кувейте в 2016 году. В последние 

месяцы в Йемене имела место широкомасштабная эскалация военной конфрон-

тации, особенно в Ходейде, Джауфе, Сане, Байде и районах вдоль границы 

между Йеменом и Саудовской Аравией, из которых хуситы продолжают обстре-

ливать баллистическими ракетами Саудовскую Аравию. Поступали также сооб-

щения о систематической вербовке детей, предпринимаемой хуситами. 

  

https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2140%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2402%20(2018)
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 Директор Отдела координации и реагирования Управления по координации 

гуманитарных вопросов особо отметил катастрофическое гуманитарное поло-

жение населения Йемена, в котором около 22 миллионов человек нуждаются в 

гуманитарной помощи, включая 13 миллионов человек, остро нуждающихся в 

такой помощи. 

 Он подчеркнул важность обеспечения незамедлительного и беспрерывного 

гуманитарного доступа, отметив в этой связи, что коалиция перенаправляет ряд 

судов в порт Адена, что ведет к увеличению расходов на их эксплуатацию. Он 

указал, что суда, досматриваемые в рамках Механизма Организации Объединен-

ных Наций по проверке и досмотру, не нуждаются в повторном досмотре, и под-

черкнул важность обеспечения того, чтобы порты Ходейды и Салифа были по-

стоянно открытыми. Он сообщил, что власти Саны блокируют усилия гумани-

тарных работников, а в некоторых случаях даже задерживают их.  

 Оратор приветствовал совместный взнос Саудовской Аравии и Объединен-

ных Арабских Эмиратов в размере 1 млрд долл. США, который включает в себя 

930 млн долл. США на цели осуществления плана по оказанию гуманитарной 

помощи для Йемена на 2018 год и в отношении которого эти две страны взяли 

на себя обязательство выделить средства к 31 мая 2018 года.  

 Все государства выразили признательность Специальному посланнику за 

его усилия в период пребывания в должности и за его попытки урегулировать 

кризис в Йемене и выразили надежду на сотрудничество с новым Специальным 

посланником Мартином Гриффитсом. Они особо отметили также необходи-

мость скорейшего возобновления политического процесса в Йемене, подчерк-

нув, что это представляет собой единственный способ облегчить страдания лю-

дей. 

 Посол и Постоянный представитель Йемена Халед аль-Ямани подтвердил 

готовность правительства своей страны сотрудничать с новым Специальным по-

сланником и подверг критике хуситов, заявив, что ни одно суверенное государ-

ство не может допустить присутствия на своей территории вооруженных опол-

чений, подобных иранской «Хизбалле», контролирующих часть территории и 

использующих насилие и тяжелые вооружения для захвата государства.  

 

  Государство Палестина 
 

 После официального заседания по Ближнему Востоку, на котором 14 фев-

раля Совет заслушал брифинг Специального посланника Генерального секре-

таря по Сирии, по просьбе Кувейта и Многонационального Государства Боливия 

были проведены неофициальные консультации для заслушания брифинга Спе-

циального координатора по ближневосточному мирному процессу и Личного 

представителя Генерального секретаря при Организации освобождения Пале-

стины и Палестинской администрации Николая Младенова, посвященного топ-

ливному кризису в Газе и его последствиям для гуманитарной ситуации.  

 20 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту, 

озаглавленному «Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский во-

прос», в ходе которого он заслушал брифинг Генерального секретаря и Специ-

ального координатора Организации Объединенных Наций по ближневосточ-

ному мирному процессу. 

 После официального заседания по просьбе Соединенных Штатов Америки 

Совет Безопасности провел также неофициальные консультации, с тем чтобы 

дать возможность советнику президента Соединенных Штатов Джареду Куш-

неру и посланнику президента Соединенных Штатов по делам Ближнего Во-

стока Джейсону Гринблатту выступить перед членами Совета. 
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 В ходе заседания Генеральный секретарь подтвердил приверженность Ор-

ганизации Объединенных Наций оказанию поддержки сторонам на Ближнем 

Востоке в их усилиях по достижению решения на основе принципа сосущество-

вания двух государств, Израиля и Государства Палестина, живущих бок о бок в 

мире и в пределах безопасных и признанных границ, на основе соответствую-

щих резолюций Организации Объединенных Наций. Оратор отметил также, что 

нехватка финансовых средств для Ближневосточного агентства Организации 

Объединенных Наций для помощи палестинским беженцам и организации работ 

(БАПОР) вызывает международную обеспокоенность, и призвал всех активизи-

ровать свою поддержку этого агентства. 

 Специальный координатор Организации Объединенных Наций по ближне-

восточному мирному процессу предупредил о том, что враги мира чувствуют 

себя все более уверенно, рассматривая каждый провал умеренных сторон как 

победу экстремистских сил, и вновь подтвердил при этом, что для достижения 

прочного мира необходимо решение на основе принципа сосуществования двух 

государств. Он упомянул также о продолжающейся незаконной поселенческой 

деятельности Израиля и призвал положить конец этой политике. Он охаракте-

ризовал положение в области безопасности на Голанских высотах как вызываю-

щее все бóльшую обеспокоенность, особенно после того, как 10 февраля изра-

ильский самолет совершил обстрел сирийской авиабазы в ответ на заявления о 

том, что иранский самолет вторгся в воздушное пространство Израиля из Си-

рийской Арабской Республики. 

 В ходе обсуждений большинство членов Совета Безопасности подчеркнули 

важность достижения справедливого, всеобъемлющего и окончательного урегу-

лирования палестино-израильского конфликта на основе принципа сосущество-

вания двух государств и границ по состоянию на 4 июня 1967 года и прекраще-

ния оккупации, как это предусмотрено в соответствующих резолюциях Совета 

Безопасности и международных документах, включая Арабскую мирную ини-

циативу и «дорожную карту» продвижения к постоянному урегулированию па-

лестино-израильского конфликта в соответствии с принципом сосуществования 

двух государств на основе оценки выполнения сторонами своих обязательств. 

Они выразили также озабоченность относительно любых односторонних мер, 

которые могут поставить под угрозу решение на основе принципа сосущество-

вания двух государств. Ряд государств упомянули об ухудшении гуманитарной 

ситуации в Газе и опасениях, что дальнейшая эскалация насилия будет препят-

ствовать мирному урегулированию кризиса. В своих выступлениях в Совете ряд 

стран также выразили обеспокоенность по поводу нехватки финансовых ресур-

сов, выделяемых БАПОР — учреждению, которое оказывает услуги более 

5 миллионам палестинских беженцев. 

 В своем выступлении президент Государства Палестина Махмуд Аббас 

подчеркнул, что он привержен делу мира, но не откажется от своих настойчивых 

требований в отношении границ 1967 года и признания Иерусалима столицей 

Государства Палестина. Оратор призвал к созыву в середине 2018 года между-

народной мирной конференции, одним из итогов которой должно стать между-

народное признание Государства Палестина. Оратор призвал все страны при-

знать Государство Палестина в качестве полноправного члена Организации Объ-

единенных Наций и призвал также гарантировать международную защиту 

13 миллионов палестинцев, проживающих в Государстве Палестина и за рубе-

жом. 
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  Ирак 
 

 20 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту 

«Ситуация в отношении Ирака», в ходе которого он заслушал брифинг Специ-

ального представителя Генерального секретаря по Ираку и главы Миссии Орга-

низации Объединенных Наций по оказанию содействия Ираку, посвященный до-

кладу Генерального секретаря о Миссии Организации Объединенных Наций по 

оказанию содействия Ираку (МООНСИ), представленному во исполнение резо-

люции 2379 (2017), и событиям, связанным с поиском пропавших кувейтских 

граждан и имущества, включая национальные архивы, в контексте всех усилий, 

предпринимаемых МООНСИ в соответствии с пунктом 4 резолюции 2107 

(2013). После официального заседания Совет провел также неофициальные кон-

сультации для дальнейшего обсуждения ситуации в отношении Ирака. 

 Специальный представитель Генерального секретаря по Ираку и глава 

Миссии Организации Объединенных Наций по оказанию содействия Ираку вы-

соко оценил усилия в поддержку Ирака, предпринимаемые Кувейтом под руко-

водством эмира, Его Высочества шейха Сабаха аль-Ахмеда аль-Джабера ас-Са-

баха, в частности проведение 14 февраля 2018 года Кувейтской международной 

конференции по восстановлению Ирака. Он отметил, что на этой международ-

ной конференции международное сообщество мобилизовало почти 30 млрд 

долл. США, продемонстрировав тем самым солидарность доноров с правитель-

ством и народом Ирака и доверие к ним. 

 Постоянный представитель Ирака Мухаммед Бахр Алюлум выразил при-

знательность Кувейту за его искренние братские усилия по планированию и под-

готовке Кувейтской международной конференции по восстановлению Ирака, до-

бавив, что его страна возлагает надежды на итоговые решения Конференции и 

механизмы их осуществления, основанные на фактических потребностях и 

оценке масштабов ущерба, причиненного основным службам и инфраструктуре 

в Ираке. 

 Совет Безопасности опубликовал также материалы для печати, посвящен-

ные брифингу Совета о последних событиях в Ираке, включая информацию о 

положении в области безопасности и гуманитарной ситуации, подготовке к 

предстоящим парламентским выборам, усилиях по восстановлению и пропав-

ших без вести лицах и имуществе Кувейта, включая национальные архивы.  

 

 

  Африка 
 

 

  Судан 
 

 8 февраля 2018 года Совет Безопасности провел официальное заседание, в 

ходе которого он единогласно принял резолюцию 2400 (2018), продлевающую 

действие санкций в отношении Судана и мандат Группы экспертов по Судану на 

один год. После проведения голосования с заявлением выступил Постоянный 

представитель Судана. 

 

  Объединенное отделение Организации Объединенных Наций 

по миростроительству в Гвинее-Бисау 
 

 14 февраля 2018 года Совет Безопасности провел официальное заседание 

по пункту, озаглавленному «Ситуация в Гвинее-Бисау», на котором он заслушал 

брифинги Специального представителя Генерального секретаря по Гвинее-Би-

сау и главы Объединенного отделения Организации Объединенных Наций по 

миростроительству в Гвинее-Бисау г-на Модибо Туре, а также Постоянного 

представителя Бразилии при Организации Объединенных Наций Мауро Виейры 

https://undocs.org/ru/S/RES/2379%20(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2107%20(2013)
https://undocs.org/ru/S/RES/2107%20(2013)
https://undocs.org/ru/S/RES/2400%20(2018)
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в его качестве Председателя структуры по Гвинее-Бисау Комиссии по миростро-

ительству. 

 В своем выступлении Специальный представитель Генерального секретаря 

рассказал о последних политических событиях, произошедших в Гвинее-Бисау, 

отметив, что политические партии не полностью привержены Конакрийскому 

соглашению об осуществлении «дорожной карты» Экономического сообщества 

западноафриканских государств по урегулированию политического кризиса в 

Гвинее-Бисау. Он отметил, что назначение нового премьер-министра Артура Си-

лвы является нарушением Соглашения, поскольку оно не было принято двумя 

основными политическими партиями страны. Соответственно, в отношении 

19 человек были введены санкции за их роль в воспрепятствовании осуществ-

лению Соглашения. 

 На том же заседании представитель Бразилии в своем качестве Председа-

теля структуры по Гвинее-Бисау Комиссии по миростроительству сообщил, что 

структура по Гвинее-Бисау с большой озабоченностью следит за событиями в 

этой стране и что она активно участвует в оказании поддержки в сотрудничестве 

с посольством Бразилии в Гвинее-Бисау. 

 В своих заявлениях многие государства подчеркнули необходимость назна-

чения премьер-министра, который устраивал бы все стороны. Они приветство-

вали также введение санкций Экономического сообщества западноафриканских 

государств (ЭКОВАС), выразив надежду на то, что они окажут позитивное воз-

действие на местах и приведут к сотрудничеству между сторонами, участвую-

щими в осуществлении Конакрийского соглашения. 

 Представитель Гвинеи-Бисау заявил, что для достижения какого-либо про-

гресса в политическом процессе избранный премьер-министр должен устраи-

вать все стороны. Он пояснил, что трудно успешно провести выборы, не выпол-

нив важнейшего первого пункта Конакрийского соглашения, касающегося 

назначения премьер-министра. 

 Представитель Того, выступая от имени Председателя ЭКОВАС, рассказал 

о последних шагах, предпринятых ЭКОВАС, включая недавнее введение им 

санкций, и о нескольких предстоящих поездках на высоком уровне для оценки 

прогресса в осуществлении Конакрийского соглашения.  

 21 февраля Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы о поло-

жении в Гвинее-Бисау, в котором он выразил свою глубокую обеспокоенность в 

связи с отсутствием прогресса в политическом процессе в этой стране и насто-

ятельно призвал все заинтересованные стороны полностью выполнить Ко-

накрийское соглашение. Он также призвал к проведению выборов в законода-

тельные органы и президентских выборов, запланированных на текущий и сле-

дующий годы, в соответствии с местным законодательством. Он выразил также 

обеспокоенность по поводу решения правительства не допускать мирных собра-

ний и подчеркнул необходимость защиты свободы собраний и выражения мне-

ний в соответствии с Конституцией страны и международными нормами в об-

ласти прав человека. 

 28 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание, в ходе ко-

торого он единогласно принял резолюцию 2404 (2018) о продлении мандата 

Объединенного отделения Организации Объединенных Наций по мирострои-

тельству в Гвинее-Бисау на один год. Перед голосованием с заявлением высту-

пил представитель Кот-д’Ивуара (автор резолюции), а после голосования с за-

явлениями выступили представители Экваториальной Гвинеи, Российской Фе-

дерации и Нидерландов. 

https://undocs.org/ru/S/RES/2404%20(2018)
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  Многопрофильная комплексная миссия Организации Объединенных Наций 

по стабилизации в Центральноафриканской Республике 
 

 22 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту, 

озаглавленному «Положение в Центральноафриканской Республике», на кото-

ром с брифингами выступили Специальный представитель Генерального секре-

таря по Центральноафриканской Республике и глава Многопрофильной ком-

плексной миссии Организации Объединенных Наций по стабилизации в Цен-

тральноафриканской Республике (МИНУСКА) Парфе Ононга-Аньянга, Послан-

ник Африканского союза по Центральноафриканской Республике Бедиализун 

Муса Небье и представитель Миссии Европейского союза по подготовке армии 

Центральноафриканской Республики. Кроме того, представитель Марокко вы-

ступил в своем качестве Председателя структуры по Центральноафриканской 

Республике Комиссии по миростроительству, а представитель Кот-д’Ивуара — 

в своем качестве Председателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного 

резолюцией 2127 (2013) по Центральноафриканской Республике. 

 После официального заседания Совет Безопасности провел неофициаль-

ные консультации для продолжения обсуждения вышеупомянутого пункта.  

 В ходе открытого заседания Совета Безопасности Специальный предста-

витель Генерального секретаря по Центральноафриканской Республике заявил, 

что ситуация в области безопасности в Центральноафриканской Республике 

остается сложной, но она развивается в гораздо лучшем направлении, чем в про-

шлом. Затем он остановился на вопросе о добровольном возвращении беженцев 

в свою страну и свои города, отметив при этом, что они сталкиваются с пробле-

мами в области безопасности. 

 Специальный представитель Африканского союза в Центральноафрикан-

ской Республике сообщил, что в Центральноафриканской Республике находится 

группа Африканского союза, которая проводит встречи с государственными 

должностными лицами, лидерами политических партий и лидерами вооружен-

ных групп с целью пригласить их к диалогу для нахождения решений на основе 

консенсуса. 

 В ходе обсуждений представитель Миссии Европейского союза по подго-

товке армии поблагодарил членов Совета Безопасности за принятие решения о 

продлении мандата МИНУСКА на основе резолюции 2387 (2017). Оратор при-

ветствовал решение Совета увеличить военный компонент на 900  человек и 

вновь заявил о поддержке Европейским союзом усилий президента Фостена Ту-

адеры и его правительства. Он отметил, что за два года пребывания у власти 

нынешнего президента и правительства Центральноафриканской Республики на 

основе сотрудничества с различными региональными организациями был вне-

сен значительный вклад в развертывание правительственных вооруженных сил 

и отвоевание нескольких ранее не подконтрольных им районов.  

 Вслед за этим представитель Кот-д’Ивуара в своем выступлении провел 

обзор усилий, предпринятых в прошлом году Комитетом Совета Безопасности, 

Председателем которого он являлся с начала года. 

 В ходе заседания государства выразили озабоченность в связи с продолже-

нием насилия и подстрекательской риторикой, которая препятствует процессу 

национального диалога и достижению политического консенсуса. Государства 

подчеркнули свое неприятие вооруженных нападений на гуманитарный персо-

нал и МИНУСКА. Они подчеркнули важность дальнейшей поддержки Советом 

Безопасности инклюзивного национального диалога в Центральноафриканской 

Республике и усилий президента Туадеры по обеспечению стабильности и без-

опасности, снижению межконфессиональной и межэтнической напряженности 

https://undocs.org/ru/S/RES/2127%20(2013)
https://undocs.org/ru/S/RES/2387%20(2017)
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и обеспечению надлежащего политического климата, способствующего реали-

зации чаяний граждан Центральноафриканской Республики и достижению их 

цели мирного сосуществования. 

 27 февраля Совет Безопасности опубликовал заявление для печати о поло-

жении в Центральноафриканской Республике, в котором члены Совета вновь за-

явили о своей поддержке президента Туадеры и его правительства и приветство-

вали усилия по содействию диалогу с вооруженными группами, национальному 

примирению и распространению государственной власти на все районы страны. 

Они вновь обратились к властям Центральноафриканской Республики с призы-

вом продолжать свои усилия по осуществлению всеохватных транспарентных 

мер, которые позволили бы устранить коренные причины нестабильности, обес-

печить стабилизацию и примирение в Центральноафриканской Республике и 

восстановить эффективную власть государства на всей территории Центрально-

африканской Республики. 

 

  Сомали 
 

 25 февраля Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы, в кото-

ром его члены решительно осудили террористические нападения, совершенные 

23 февраля в столице Могадишо, в результате которых погибли и получили ра-

нения ни в чем не повинные сомалийцы. Члены Совета высоко оценили меры 

реагирования, оперативно принятые сомалийскими силами безопасности и 

Миссией Африканского союза в Сомали. 

 

  Бурунди 
 

 26 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту,  

озаглавленному «Положение в Республике Бурунди», в ходе которого он заслу-

шал брифинг Специального посланника Генерального секретаря по Бурунди 

Мишеля Кафандо, Постоянного представителя Швейцарии при Организации 

Объединенных Наций Юрга Лаубера в его качестве Председателя структуры по 

Бурунди Комиссии по миростроительству и Постоянного наблюдателя от Афри-

канского союза при Организации Объединенных Наций Фатимы Киари Мохам-

мед. 

 После официального заседания Совет Безопасности провел неофициаль-

ные консультации для продолжения обсуждений по вышеупомянутому пункту. 

 На официальном заседании Специальный посланник Генерального секре-

таря по Бурунди проинформировал Совет о политической ситуации, охаракте-

ризовав ее как по-прежнему напряженную и непосредственно влияющую на эко-

номическое положение. Он охарактеризовал также положение в области без-

опасности в Бурунди как относительно стабильное по сравнению с 2015  годом 

и предупредил, что гуманитарное положение бурундийского народа суще-

ственно ухудшается. 

 Председатель структуры по Бурунди Комиссии по миростроительству от-

метил, что в ближайшее время он посетит Бурунди, и пообещал в ходе своих 

обсуждений с властями Бурунди сосредоточить внимание на трех ключевых во-

просах: a) поддержка посреднических усилий Восточноафриканского сообще-

ства и международных усилий по проведению свободных, справедливых и де-

мократических выборов в 2020 году; b) необходимость проведения националь-

ного диалога по вопросу о положении в Бурунди с участием всех политических 

деятелей; и с) уделение особого внимания улучшению гуманитарного положе-

ния бурундийского народа. 
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 Представитель Бурунди заявил, что в последнем специальном докладе Ге-

нерального секретаря о положении в его стране содержится неточная информа-

ция. Он процитировал пункты, которые выходят за рамки компетенции Специ-

ального посланника Генерального секретаря по Бурунди и наиболее важные из 

которых касаются президентских выборов и референдума, запланированного к 

проведению в мае следующего года. Все эти вопросы, безусловно, относятся к 

внутренним делам Бурунди и должны решаться только народом Бурунди.  

 

  Миссия Организации Объединенных Наций в Южном Судане 
 

 27 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту, 

озаглавленному «Доклады Генерального секретаря по Южному Судану», на ко-

тором с брифингами выступили помощник Генерального секретаря по опера-

циям по поддержанию мира и Специальный посланник Межправительственной 

организации по развитию (ИГАД) по Южному Судану Исмаил Вайс. По оконча-

нии заседания были опубликованы материалы для прессы. 

 После официального заседания Совет Безопасности провел неофициаль-

ные консультации для продолжения обсуждений по вышеупомянутому пункту.  

 Помощник Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира 

заявил, что гуманитарная ситуация в Южном Судане ухудшается даже на граж-

данских объектах, находящихся под защитой Миссии Организации Объединен-

ных Наций в Южном Судане (МООНЮС). Говоря о случае сексуального наси-

лия, совершенного в отношении женщин в городе Вау сотрудниками ганской по-

лиции, находящимися на службе в МООНЮС, оратор отметил, что Миссия при-

няла незамедлительные меры для отстранения от службы и перевода в другое 

место всего подразделения в составе 46 ганских полицейских в целях защиты 

жертв и свидетелей. 

 Специальный посланник ИГАД по Южному Судану обсудил ход работы 

форума высокого уровня по активизации действий по выполнению Соглашения 

об урегулировании конфликта в Республике Южный Судан. Заседания на втором 

этапе работы форума будут проведены 5–16 февраля. Все стороны, участвующие 

в заседаниях на этом этапе, за исключением правительства Южного Судана, со-

гласовали декларацию принципов, в которой рассматривается ряд вопросов, 

включая меры по привлечению к ответственности, которые должны прини-

маться в отношении любого субъекта, препятствующего политическому про-

цессу и нарушающего соглашение о прекращении огня, заключенное в декабре 

2017 года. 

 Представитель Южного Судана выступил против неоднократных призывов 

к санкциям в отношении его страны, мир в которой сохранялся на протяжении 

менее трех лет до начала нынешней войны. Оратор потребовал, чтобы защита 

гражданских объектов обеспечивалась без оружия. Затем он заявил, что прави-

тельство решило не подписывать декларацию принципов, поскольку ее подпи-

сание является факультативным. Оратор вновь заявил о поддержке форума его 

правительством, однако он охарактеризовал требования форума как нереали-

стичные и обвинил оппозицию в отказе от сотрудничества в усилиях по дости-

жению политического урегулирования. 
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  Многопрофильная комплексная миссия Организации Объединенных Наций 

по стабилизации в Мали 
 

 28 февраля Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы в связи 

с террористическим нападением, совершенным в городе Мопти 28 февраля. В 

этом заявлении осуждается террористическое нападение на Многопрофильную 

комплексную миссию Организации Объединенных Наций по стабилизации в 

Мали. В результате нападения погибли четыре бангладешских миротворца.  

 

 

  Азия 
 

 

  Мьянма 
 

 13 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту, 

озаглавленному «Ситуация в Мьянме». Совет заслушал брифинги Верховного 

комиссара по делам беженцев Филиппо Гранди и помощника Генерального сек-

ретаря по политическим вопросам Мирослава Йенчи.  

 После официального заседания Совет Безопасности провел неофициаль-

ные консультации для продолжения обсуждений ситуации в Мьянме.  

 Выступавшие, включая представителей Организации Объединенных 

Наций, согласились с тем, что необходимо предпринять ряд шагов для смягче-

ния гуманитарного кризиса, затрагивающего меньшинство рохингья. В этой 

связи они призвали к немедленному прекращению насилия и улучшению обста-

новки в плане безопасности в штате Ракхайн, в том числе на основе прекраще-

ния практики применения угроз и запугивания в отношении меньшинства 

рохингья. Они также заявили, что благодаря обеспечению доставки гуманитар-

ной помощи в пострадавшие районы штата Ракхайн, наряду с усилиями по обес-

печению добровольного и устойчивого возвращения беженцев в места их про-

исхождения или районы по их выбору, можно будет гарантировать их безопас-

ность и сохранение их достоинства. Обсуждения касались путей устранения ко-

ренных причин перемещения беженцев из числа рохингья, включая защиту их 

гражданских прав, согласно соответствующим рекомендациям Организации 

Объединенных Наций и Консультативной комиссии по штату Ракхайн. Было 

подчеркнуто, что правительство Мьянмы несет главную ответственность за 

обеспечение охраны и безопасности меньшинства рохингья.  

 Представитель Мьянмы рассказал об успехах, достигнутых его страной в 

обеспечении безопасности и экономической стабильности в штате Ракхайн, и 

заявил о готовности его страны продолжать сотрудничество с Организацией 

Объединенных Наций. Он добавил, что его страна работает над тем, чтобы при-

влечь к ответственности лиц, совершивших преступления против меньшинства 

рохингья, и отметил, что по вопросу о массовых захоронениях уже проведено 

расследование, но никаких доказательств, подтверждающих их существование, 

на сегодняшний день обнаружено не было. 

 Представитель Бангладеш обратил внимание на проблемы, с которыми 

сталкивается его страна при приеме беженцев из числа рохингья, отметив, что 

приток беженцев через границу не прекращается. Он добавил, что перед возвра-

щением домой беженцы хотели бы получить ряд гарантий, а именно, гарантию 

на возвращение на постоянное жительство в районы своего происхождения, а не 

в лагеря беженцев или временные жилые комплексы; гарантию на восстановле-

ние их земель, имущества и средств к существованию; гарантию в отношении 

права на доступ к местным рынкам; а также гарантию в отношении свободы 

передвижения и возобновления нормальной жизни. 
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  Корейская Народно-Демократическая Республика 
 

 26 февраля Совет Безопасности провел неофициальные консультации для 

рассмотрения ежеквартального доклада Председателя Комитета Совета Без-

опасности, учрежденного резолюцией 1718 (2006) по Корейской Народно-Демо-

кратической Республике. Затем Совет обсудил вопрос о дате проведения выбо-

ров для заполнения вакансии, образовавшейся в результате отставки Председа-

теля Международного Суда. 

 

 

  Европа 
 

 

  Миссия Организации Объединенных Наций по делам временной 

администрации в Косово 
 

 7 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту 

повестки дня, озаглавленному «Резолюции Совета Безопасности 1160 (1998), 

1199 (1998), 1203 (1998), 1239 (1999) и 1244 (1999)». Совет заслушал брифинг 

Специального представителя Генерального секретаря и главы Миссии Органи-

зации Объединенных Наций по делам временной администрации в Косово За-

хира Танина по докладу Генерального секретаря (S/2018/76). 

 Специальный представитель пояснил, что 6 февраля Европейский союз 

принял новую стратегию для Западных Балкан, которая потребует от Косово 

сделать больше для установления верховенства права, сокращения масштабов 

коррупции, искоренения организованной преступности, урегулирования двусто-

ронних споров и нормализации диалога между Белградом и Приштиной. 

 Он настоятельно призвал соответствующие стороны отозвать просьбу об 

отмене закона, поддерживающего работу Специализированного суда и Специа-

лизированной прокуратуры в Косово, отметив, что любая попытка аннулировать 

или изменить мандат специализированных камер негативно скажется на отно-

шениях между Косово и Европейским союзом. 

 Представитель Сербии приветствовал реакцию Специального представи-

теля на убийство политического лидера косовских сербов Оливера Ивановича. 

Специальный представитель осудил этот акт, охарактеризовав его как ужасный, 

и призвал к его скорейшему и решительному расследованию. Он отметил также, 

что вскоре после этого террористического акта, 21 и 22 января, президент Сер-

бии посетил северный и центральный районы Косово, с тем чтобы призвать обе 

стороны поддерживать стабильность, мир и спокойствие, подчеркнув, что все 

проблемы должны решаться на основе диалога. 

 Представитель Косово пояснила, что все стороны должны обратить внима-

ние на то, как косовское общество и средства массовой информации отреагиро-

вали на убийство г-на Ивановича, отметив, что это убийство стало преступле-

нием, которое не привело к разжиганию этнической неприязни в Косово. Она 

добавила, что местные жители и албанские и сербские средства массовой ин-

формации сошлись на том, что за этим убийством стоит организованная пре-

ступность в северной части Косово. 
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  Тематические вопросы 
 

 

  Открытые прения по вопросу о методах работы Совета Безопасности 
 

 6 февраля Совет провел официальное заседание по пункту, озаглавленному 

«Осуществление положений записки Председателя Совета Безопасности 

(S/2017/507)», на котором он заслушал брифинг директора-исполнителя органи-

зации «Доклад Совета Безопасности» Иана Мартина. 

 Директор-исполнитель сообщил, что последние изменения в практике Со-

вета Безопасности привели к повышению транспарентности и эффективности 

его работы. В качестве примера он привел резолюцию Генеральной Ассамблеи, 

допускающую досрочные выборы непостоянных членов Совета, и последую-

щую записку Председателя Совета Безопасности, в которой вновь избранным 

членам предлагается наблюдать за всеми заседаниями Совета и его вспомога-

тельных органов, помимо неофициальных консультаций, в течение трех месяцев 

начиная с 1 октября, непосредственно перед началом срока их полномочий. Это 

стало бы ценным вкладом в их усилия по подготовке к выполнению функций 

членов Совета. 

 Директор-исполнитель выразил обеспокоенность по поводу системы ав-

торства проектов документов, особенно в связи с тем, что ее применение при-

вело к сокращению масштаба инициативных усилий избранных членов Совета 

Безопасности. В записке Председателя Совета Безопасности (S/2017/507), из-

вестной как «записка 507», подтверждается, что автором проекта документа мо-

жет быть любой член Совета и что в качестве соавтора могут выступать не-

сколько членов. Однако на практике три постоянных члена (Соединенные 

Штаты, Соединенное Королевство и Франция) оставались единственными авто-

рами, определявшими подавляющее большинство тем, включенных в повестку 

дня Совета. Он подчеркнул, что качество обсуждений по вопросам, связанным 

с документацией Совета, и их результаты имеют первостепенное значение для 

эффективности работы Совета. В этой связи он отметил, что в последнем пере-

смотренном варианте записки 507 этот вопрос рассматривается более полно, 

чем в ее предыдущих вариантах. В этом варианте предусматривается, что работа 

над проектом документа должна проводиться на основе широкого участия, с тем 

чтобы все члены Совета имели возможность принять в этом участие. Кроме 

того, в последнем варианте записки подчеркивается, что до официального вы-

пуска документа следует проводить по крайней мере один раунд обсуждений со 

всеми членами и что всем членам должно предоставляться достаточное время 

для его рассмотрения. 

 

  Терроризм 
 

 8 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту, 

озаглавленному «Угрозы международному миру и безопасности, создаваемые 

террористическими актами». Совет заслушал брифинг заместителя Генераль-

ного секретаря и главы Контртеррористического управления Владимира Ворон-

кова по докладу Генерального секретаря об угрозе, создаваемой ИГИЛ (ДАИШ) 

для международного мира и безопасности, и о масштабах усилий Организации 

Объединенных Наций по оказанию поддержки государствам-членам в борьбе с 

этой угрозой (S/2018/80), который был представлен во исполнение пункта 101 

резолюции 2368 (2017) Совета Безопасности. После официального заседания 

Совет провел неофициальные консультации для продолжения обсуждений по 

вышеупомянутому пункту и затем обсудил последние события на Мальдивских 

Островах. 

https://undocs.org/ru/S/2017/507
https://undocs.org/ru/S/2018/80
https://undocs.org/ru/S/RES/2368%20(2017)
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 Заместитель Генерального секретаря призвал членов Совета Безопасности 

удвоить свои усилия по укреплению международного сотрудничества в целях 

противодействия терроризму и воинствующему экстремизму. Он отметил, что 

«Исламское государство Ирака и Леванта» в настоящее время сосредоточило 

усилия на вербовке лиц, которые симпатизируют этой организации или разде-

ляют некоторые из ее идей, а не на завоевании или удержании территории.  

 Он добавил, что приток иностранных боевиков-террористов практически 

прекратился в результате международных усилий. В итоге иностранные бое-

вики-террористы возвращаются в свои страны или перемещаются в другие ре-

гионы, создавая угрозу глобальной безопасности.  

 13 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту, 

озаглавленному «Угрозы международному миру и безопасности, создаваемые 

террористическими актами». Совет заслушал брифинг Постоянного представи-

теля Перу и Председателя Комитета, учрежденного резолюцией 1373 (2001) о 

борьбе с терроризмом, Густаво Меса-Куадры по вопросу о борьбе с террориз-

мом. 

 Председатель Комитета Совета Безопасности отметил важность обеспече-

ния защиты критически важных объектов инфраструктуры от террористических 

нападений в интересах обеспечения национальной безопасности и охраны об-

щественного порядка. В этой связи в своей резолюции 2341 (2017) Совет при-

звал государства-члены рассмотреть возможность разработки или дальнейшего 

совершенствования их стратегий уменьшения риска террористических нападе-

ний на критически важные объекты инфраструктуры. Такие стратегии должны 

включать, среди прочего, оценку соответствующих рисков и повышение осве-

домленности о них, а также принятие соответствующих мер.  

 Затем оратор остановился на усилиях Контртеррористического комитета и 

Исполнительного директората Контртеррористического комитета, которые 

имеют ключевое значение для поощрения международного сотрудничества и 

выявления соответствующих пробелов, факторов уязвимости, тенденций и су-

ществующей передовой практики. Он высоко оценил вклад Директората в реа-

лизацию ряда инициатив, включая Европейскую программу защиты критически 

важных объектов инфраструктуры, Декларацию о защите критически важных 

объектов инфраструктуры от возникающих угроз, опубликованную государ-

ствами — членами Межамериканского комитета по борьбе с терроризмом Орга-

низации американских государств, и усилия Антитеррористического центра гос-

ударств — участников Содружества Независимых Государств. 

 

  Брифинг на уровне министров по вопросу о целях и принципах Устава 

Организации Объединенных Наций 
 

 21 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание по пункту, 

озаглавленному «Поддержание международного мира и безопасности: цели и 

принципы Устава Организации Объединенных Наций в деле поддержания меж-

дународного мира и безопасности». Совет заслушал брифинги Генерального 

секретаря и бывшего Генерального секретаря Пан Ги Муна.  

 Генеральный секретарь выразил признательность правительству Кувейта 

за организацию брифинга и проведение Международной конференции по вос-

становлению Ирака. Он отметил, что в феврале исполняется 27 лет со дня осво-

бождения Кувейта от сил Саддама Хусейна, и это событие является подходящим 

историческим фоном для обсуждения в Совете данной темы. Он подчеркнул, что 

цели и принципы Устава по-прежнему имеют огромное значение, несмотря на 

меняющийся характер современных глобальных проблем. Он указал, что 

https://undocs.org/ru/S/RES/1373%20(2001)
https://undocs.org/ru/S/RES/2341%20(2017)
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факторы, способствующие возникновению конфликтов, стали более сложными. 

Переходя к вопросам миграции, изменения климата и отсутствия справедливо-

сти, оратор заявил, что решение этих проблем станет испытанием для самого 

Устава и способности Совета заниматься ими. Он подчеркнул важность обнов-

ления инструментов, имеющихся в распоряжении Совета в соответствии с Уста-

вом, и более решительного использования этих инструментов.  

 Генеральный секретарь заявил, что он глубоко опечален страданиями граж-

данского населения в Восточной Гуте, где, по его словам, «жизнь 400 000 чело-

век превратилась в настоящий ад». Он добавил, что ему известно, что в течение 

месяца в Совете проводились консультации, направленные на достижение пре-

кращения боевых действий в Сирийской Арабской Республике, и что он поддер-

живает эти усилия. Однако он заявил, что, по его мнению, в отношении Восточ-

ной Гуты следует действовать безотлагательно. В этой связи он призвал неза-

медлительно прекратить все боевые действия в Гуте, чтобы обеспечить возмож-

ность для доставки гуманитарной помощи всем нуждающимся в ней лицам и 

провести эвакуацию примерно 700 человек, нуждающихся в экстренной меди-

цинской помощи. В заключение он подчеркнул, что сложившаяся ситуация пред-

ставляет собой людскую трагедию, продолжения которой нельзя допустить.  

 Бывший Генеральный секретарь остановился на ситуации на Корейском 

полуострове после ядерных испытаний и запусков баллистических ракет, про-

веденных Корейской Народно-Демократической Республикой, — ситуации, ко-

торую он охарактеризовал как наиболее опасную в настоящее время во всем 

мире. Он отметил, что в Пхёнчхане, Республика Корея, состоялись зимние 

Олимпийские игры. Оратор высоко оценил силу спорта в содействии миру и 

развитию и в этой связи горячо приветствовал участие спортсменов из Корей-

ской Народно-Демократической Республики в зимних Олимпийских играх, про-

ходивших в Республике Корея. Он подчеркнул, что все члены Организации Объ-

единенных Наций должны добросовестно и тщательно осуществлять Повестку 

дня в области устойчивого развития на период до 2030 года и Парижское согла-

шение об изменении климата, принимая при этом меры для решения новых про-

блем, включая распространение оружия массового уничтожения, среди прочего. 

 Бывший Генеральный секретарь остановился на факторах нестабильности 

на Ближнем Востоке, особо отметив при этом ситуацию в Сирийской Арабской 

Республике и кризис беженцев; напряженность между Исламской Республикой 

Иран и Саудовской Аравией, с одной стороны, и между Израилем и Исламской 

Республикой Иран, с другой стороны; а также насильственное противостояние 

между Израилем и «Хизбаллой» в Ливане. Он заявил, что «раскол» между госу-

дарствами — членами Совета сотрудничества арабских государств Залива вы-

зывает серьезную озабоченность. В этой связи он высоко оценил посредниче-

скую роль эмира Кувейта Его Высочества шейха Сабаха аль-Ахмеда аль-Джа-

бера ас-Сабаха. 

 Председатель Совета Безопасности (Кувейт) в лице заместителя премьер-

министра и министра иностранных дел шейха Сабаха Халеда аль-Хамада ас-

Сабаха особо отметил освобождение Кувейта в качестве примера приверженно-

сти международного сообщества целям и принципам Устава и способности Со-

вета противостоять агрессии, направленной на подрыв Устава.  

 Ряд членов Совета Безопасности не преминули особо отметить освобожде-

ние Кувейта от иракской оккупации в 1991 году в качестве примера того, как 

Совет выполняет одну из своих главных задач, а именно задачу поддержания 

международного мира и безопасности. Члены Совета также обсудили важность 

использования имеющихся в их распоряжении инструментов, включая мирное 

урегулирование споров, как это предусмотрено в главе VI Устава, и 



S/2019/437 
 

 

18/18 19-08717 

 

региональных механизмов, как это предусмотрено в главе VIII Устава. Ораторы 

подтвердили также свою приверженность целям и принципам Устава и вновь 

заявили, что они сохраняют свою силу и актуальность даже в тех условиях, когда 

вызовы и угрозы миру и безопасности являются более сложными, чем прежде.  

 

  Международный Суд 
 

 28 февраля Совет Безопасности провел официальное заседание, на котором 

без голосования была принята резолюция 2403 (2018). В этой резолюции Совет 

постановил провести выборы для заполнения вакансии, образовавшейся в Меж-

дународном Суде после отставки судьи Хисаси Овады (Япония), 22 июня 

2018 года. 

 

https://undocs.org/ru/S/RES/2403%20(2018)

